
Elektromobilität Forschung und Innovation im Bereich der Elektrofahr-
zeuge und an der Schnittstelle zur Ladeinfrastruktur. Ziel dieser For-
schungsförderung ist u. a. die Effizienzsteigerung bei Komponenten und 
Systemen, was letztlich auch Auswirkung auf den Rohstoffbedarf hat.

10. Abgeordnete
Sevim Dağdelen
(DIE LINKE.)

In Höhe welchen Gesamtwertes wurden bis dato 
im Jahr 2022 Einzelgenehmigungen für den Ex-
port von Rüstungsgütern erteilt (bitte neben dem 
Gesamtwert auch die jeweiligen Werte für Kriegs-
waffen und sonstige Rüstungsgüter sowie auch 
die Werte für die zehn Hauptempfängerländer 
auflisten; sofern eine endgültige Auswertung 
noch nicht erfolgt ist, bitte die vorläufigen Zahlen 
angeben), und wie verteilt sich dieser Gesamtwert 
von 2022 auf die verschiedenen Ländergruppen 
(EU-Länder, NATO- und der NATO gleichgestell-
te Länder, Drittländer sowie Entwicklungsländer; 
bitte zusätzlich auch getrennt für Kriegswaffen 
und sonstige Rüstungsgüter auflisten)?

Antwort des Staatssekretärs Sven Giegold
vom 1. Juli 2022

Für den Gesamtwert der für Ausfuhren von Rüstungsgütern im Zeitraum 
vom 1. Januar 2022 bis zum 30. Juni 2022 erteilten Einzelgenehmigun-
gen, die anteiligen Werte für Kriegswaffen und sonstige Rüstungsgüter, 
den entsprechenden Wert für EU-/NATO-/NATO-gleichgestellte Länder, 
Drittländer sowie Entwicklungsländer, die anteiligen Werte für Kriegs-
waffen und sonstige Rüstungsgüter und die zehn Hauptempfängerländer 
nach Einzelgenehmigungswerten wird auf die Pressemitteilung des Bun-
desministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz vom 1. Juli 2022 zur 
Rüstungsexportpolitik der Bundesregierung im ersten Halbjahr des Jah-
res 2022 unter www.bmwk.de/Redaktion/DE/Pressemitteilungen/2022/0
7/20220701-rustungsexportgenehmigungen-im-1-halbjahr.html verwie-
sen.

11. Abgeordneter
Hansjörg Durz
(CDU/CSU)

Welchen rechtlichen Anpassungsbedarf gibt es 
nach Einschätzung der Bundesregierung auf deut-
scher, österreichischer und/oder europäischer 
Ebene, um den von dem Unternehmen GSA LLC 
betriebenen Gasspeicher Haidach befüllen zu 
können, und was war das Ergebnis der Gespräche 
vom 15. Juni 2022 in Wien von Vertretern der 
deutschen und österreichischen Bundesregierung 
zu den an das deutsche Gasnetz angeschlossenen 
Gasspeichern in der Republik Österreich?
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